







AGOSTO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Oenegés: violencia psicológica lleva a niñas y mujeres al suicidio	La violencia psicológica está llevando a niñas y mujeres a cometer suicidio, de acuerdo a un estudio presentado ayer por la Red Feminista Frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM) denominado "Derechos Humanos de las Mujeres en El Salvador en los últimos 10 años (2012-2022). El informe destaca que entre 2012 y 2022, 85,382 mujeres buscaron atención por violencia	LPG Pág.12 Jueves I Agosto 2024
	psicológica, donde se ejerce comportamientos y actitudes violentas hacia una persona causando daños mentales y emocionales, en la PGR y el ISDEMU.	
16,267 mujeres adolescentes, víctimas de violencia sexual	Entre 2012 y 2022 hubo 286,415 casos de hechos violentos contra las mujeres en El Salvador, de acuerdo con un informe presentado este miércoles por la Red Feminista frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM).	LPG Pág.12 Jueves I Agosto 2024
	De acuerdo con el informe denominado "Derechos Humanos de las Mujeres en El Salvador en los últimos 10 años (2012-2022)", la mayor parte de los hechos registrados en ese periodo corresponden a violencia física, con 86,300 casos, y violencia psicológica con 85,382. También contabiliza 78,755 casos de violencia sexual, otros 17,155 de violencia económica, 13,985 de violencia patrimonial y 4,818 feminicidios. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujeres-salvadorenas-enfrentaron-286415-hechos-violentos-en-la-ultima-decada-20240731-0029.html	
Más de 3,400 mujeres fueron asesinadas en la última década en El Salvador	En la década entre el 2012 al 2022, en El Salvador un total de 3,439 mujeres fueron asesinadas, de acuerdo con el Informe sobre la Situación de Derechos Humanos de la Mujeres en El Salvador. Según el informe, en los diez años, un total de 1,998 mujeres fueron asesinadas, y el hecho se calificó como homicidios, mientras que un total de 1,441 asesinatos se calificó como feminicidios. Los años en que más hechos sangrientos se registran son, 2015 con 574 muertes, 2016 con 524 muertes y 2017 con 469 casos. El informe fue elaborado por organizaciones feministas como Organización de Mujeres Salvadoreñas por La Paz (ORMUSA), la Asociación Movimiento de Mujeres Nélida Anaya Montes (LasMélidas), Asociación de Mujeres por la Dignidad y la vida (Las Dignas) y la Red Feminista Frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM). https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-3400-mujeres-fueron-asesinadas-en-la-ultima-decada-en-el-salvador	Diario El Mundo Jueves I Agosto 2024
Casi 900 personas acusadas de	Según el Informe sobre la Situación de Derechos Humanos de la Mujeres en El Salvador, entre el 2015 y 2022, un total de 894 personas acusadas de los delitos de feminicidios y	Diario El Mundo Viernes 2

feminicidio y homicidios de mujeres fueron absueltos en procesos judiciales	homicidios de mujeres fueron absueltos por el sistema judicial, ya sea con sentencias absolutorias, sobreseimientos definitivos o salidas alternas. El informe detalla, citando datos de Hechos de Violencia contra las Mujeres del Ministerio de Justicia y Seguridad, que por el delito de homicidios de mujeres un total de 422 recibieron sentencias absolutorias, 270 recibieron sobreseimientos y una persona recibió salida alterna; en el caso de las acusaciones por feminicidio, 104 imputados fueron absueltos y 97 imputados fueron sobreseídos. https://diario.elmundo.sv/nacionales/casi-900-personas-acusadas-de-feminicidio-y-homicidios-de-mujeres-fueron-absueltos-en-procesos-judiciales	Agosto 2024
Este jueves se realiza audiencia en contra de jóvenes que golpearon a una comerciante en el Puerto de La Libertad	El Juzgado de Paz del Puerto de La Libertad Costa programó para este jueves 8 de agosto 2024, la audiencia inicial contra tres imputados acusados de los delitos de lesiones, expresiones de violencia contra la mujer y conducción peligrosa de vehículos. Los imputados son: Marco Fernando Rivera Menjívar, Giovanni Jafet Rivera Menjívar y Noé Giovanni Rivera Escamilla, quienes el pasado 22 de julio se presentaron en el establecimiento de la víctima y solicitaron la venta de licor, pero la mujer se negó a venderles al ver su condición alcohólica y agresividad. Ante su negativa, ella fue agredida física y verbalmente. El pasado martes 6 de agosto, la Fiscalía General de la República pidió prisión provisional para los tres sujetos. https://lapagina.com.sv/nacionales/este-jueves-se-realiza-audiencia-en-contra-de-jovenes-que-golpearon-a-una-comerciante-en-el-puerto-de-la-libertad/	La Página Jueves 8 Agosto 2024
Volvieron a detener a un hombre acusado de agredir a su pareja	Álvaro Aníbal Patrick Ramos, quien agredió a una mujer el pasado 21 de julio con un cuchillo en una calle de Santa Tecla y quedó grabado en un video, fue recapturado por la PNC horas después de haber recuperado su libertad. El jueves 7 de agosto, la pareja de Patrick Ramos, víctima del ataque, aseguró ante el Juzgado Segundo de Paz de Santa Tecla que él no tenía intenciones de matarla y por ello el juez decidió cambiar el delito de feminicidio tentado a lesiones y concedió la libertad al acusado a cambio de una caución económica de \$5,000.	LPG Pág.20 Sábado 10 Agosto 2024
FGR reportó 3,018 violaciones de junio 2023 a mayo 2024	"Sostener la idea de un país seguro sobre el silencio impuesto a la violencia que viven las mujeres es una gran violación a derechos humanos", resume Silvia Juárez, directora de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), en referencia a la situación de violencia que sufren las mujeres y que queda reflejada en el más reciente informe de labores de la Fiscalía General de la República (FGR). El ministerio público reveló que del 1 de junio de 2023 al 31 de mayo de 2024 registró 3,018 casos de violaciones, una situación que es muy parecida al mismo periodo de 2022-2023 cuando hubo 3,145. No obstante, ambas cifras superan los hechos reportados en años anteriores, pues en el periodo 2021-2022 se documentaron 3,084 violaciones, mientras que en 2020-2021 hubo 2,313 y en 2019-2020 se registraron 2,634 De acuerdo con Silvia Juárez, no se puede hablar de un estado de seguridad en El Salvador cuando las autoridades reportan cifras elevadas de casos de violencia contra las mujeres en el último año La FGR reportó en su informe un total de 25 feminicidios de junio de 2023 a mayo de 2024. Esto contrasta con la información del Observatorio de Violencia contra las Mujeres de Ormusa, que en ese mismo periodo registró 33 feminicidios. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Fiscalia-reporto-3018-violaciones-sexuales-de-junio-2023-a-mayo-2024-en-El-Salvador-20240809-0078.html	LPG Pág. 12 y 13 Lunes 12 Agosto 2024
Condena de cárcel para agresor sexual de menor de edad	En la Jurisdicción de Zaragoza en La Libertad Este, Pedro López, con engaños, llamó a la menor de edad, momento en que aprovechó para tocarle su cuerpo. Una transeúnte vio lo que sucedía y alertó a la familia, quienes denunciaron el hecho.	Radio YSKL Lunes 12 Agosto 2024

	https://radioyskl.com/2024/08/12/condena-de-carcel-para-agresor-sexual-de-menor-de-edad/	
Solo 56.6% de población reconoce que hay contaminación ambiental en el país, según UFG	Solamente el 56.6% de la población salvadoreña reconoce que los espacios naturales actualmente "están muy descuidados", debido a la acumulación de basura y otros factores de contaminación, refleja el "Primer Estudio Nacional de Medio Ambiente y Recursos Naturales" presentado por la Universidad Francisco Gavidia (UFG). "Son las típicas contradicciones de las culturas, esto no es nuevo que la gente reconoce que hay un problema, pero a la vez dice es culpa de la gente", señaló el Dr. Óscar Picardo, director del Instituto de Ciencias, Tecnología e Innovación (ICTI) de la universidad, argumentando que las personas "intuyen que son otros los que contaminan, porque es más fácil echarle la culpa a algo más abstracto". https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/la-mitad-salvadorenos-reconoce-problema-de-contaminacion/1161948/2024/	EDH Miércoles 14 Agosto 2024
Hombre enfrentará juicio por matar a tiros a "amigo" tras una discusión en	Según la Policía, el detenido era amigo del fallecido y los hechos habrían sido desencadenados por intolerancia. Una mujer también resultó herida en el ataque. Un hombre fue enviado a juicio acusado de asesinar de varios disparos a otro en julio de	EDH Jueves 15 Agosto 2024
Ciudad Arce	2022, luego de una discusión en el cantón Santa Rosa, en Ciudad Arce. Manuel de Jesús Tobar Sibrián es sospechoso de disparar contra la víctima identificada como Héctor Antonio Arteaga Alvarado, de 57 años, la noche del 14 de julio de 2022. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-juicio-matar-amigo-ciudad-arce/1162098/2024/	
Crecen a 15% en casos de violencia contra la mujer	Aumentan a un 15% los hechos de violencia contra las mujeres en El Salvador. La afirmación corresponde a la "Memoria de labores de la FGR de El Salvador, periodos de junio/2022 a mayo/2023 y junio/2023 a mayo/2024" citada en el informe "Cada día ocurren 57 hechos de violencia contra las mujeres en el país" de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA).	Diario Fuente: Lunes 19 Agosto 2024
	Los dos evidencian un incremento del 15% en los casos de violencia contra las mujeres durante el período de junio de 2023 a mayo de 2024 en comparación con el año anterior, al pasar de 18,178 casos a 20,950.	
Ciclos de violencia	https://diariofuentes.com/crecen-al-15-en-casos-de-violencia-contra-la-mujer/	Diario El
que se normalizan podrían terminar en feminicidios	Al no denunciar las agresiones físicas o verbales contra la mujer se propicia el círculo de la violencia; tras esto se puede terminar en un feminicidio, concluyeron expertas en el tema al consultarlas sobre un caso de agresión en el que la víctima decidió defender a su pareja, a pesar de que fue detenido por intentar acuchillarla en Santa Tecla.	Salvador Lunes 19 Agosto 2024
	Hace unos días, la Policía Nacional Civil informó que Álvaro Aníbal Patricks Ramos fue recapturado por intento de homicidio. «En vista de que un juez ordenó su liberación tras cambiar el delito a lesiones, luego de que su compañera de vida [víctima del caso] decidió defenderlo para que no fuera procesado». El acto de violencia se viralizó en redes sociales ya que se registró en un cámara de videovigilancia.	
	https://diarioelsalvador.com/ciclos-de-violencia-que-se-normalizan-podrian-terminar-en-feminicidios/550740/	
Al menos 24 feminicidios en lo que va del ´presente año	La PNC confirmó ayer en su cuenta de X, el asesinato de una mujer en la colonia La Flores del distrito de Soyapango, en San Salvador. El responsable, según las autoridades, fue su compañero de vida, quien fue herido por la víctima en defensa propia y permanecía bajo	LPG Pág. 15 Miércoles 21

	custodia policial en un hospital de la zona. La Policía expuso que el sujeto será puesto a la orden de un juzgado para que sea procesado por feminicidio	Agosto 2024
	Con estos casos, la cifra de feminicidios ya llega a los 24 casos este año, pus hasta el 1 de agosto de 2024 el Observatorio de Violencia contra las Mujeres de ORMUSA contabilizan 21, de los cuales un poco más del 40% fueron cometidos en relaciones de confianza, es decir, el victimario fue alguien cercano a la víctima.	
85,382 mujeres denunciaron violencia psicológica entre 2012 y 2022	"De algo estoy segura, las palabras duelen más que los golpes, te marcan de por vida", dice Marina (nombre ficticio), una mujer de 25 años que durante su adolescencia fue víctima de violencia psicológica de parte de su padre. Cuenta que su padre nunca la golpeó, pero a diario la insultaba y la humillaba frente a sus hermanos. El mismo trato recibió su madre. "Me decía de todo, me decía que tenía maridos por todos lados, a mi mamá también. Me acuerdo que yo lloraba mucho, apenas tenía 14 años, yo no andaba pensando en esas cosas. Todo eso me cohibió, me sentía con baja autoestima, no hablaba con nadie, menos con hombres porque tenía miedo que él me dijera que yo tenía algo con ellos".	LPG Pág.2 y 3 Domingo 25 Agosto 2024
	https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/85382-mujeres-denunciaron-violencia-psicologica-entre-2012-y-2022-en-El-Salvador-20240823-0083.html	
Agresor sexual de una niña de 9 años es condenado a 12 años de cárcel	El Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla condenó a Óscar Oswaldo Linares González por el delito de agresión sexual en menor o incapaz agravada, en modalidad continuada, en perjuicio de una niña de nueve años de edad. https://radioyskl.com/2024/08/26/agresor-sexual-de-una-nina-de-9-anos-es-condenado-a-12-anos-de-carcel/	Radio YSKL Lunes 26 Agosto 2024
Hombre que asesinó a su expareja en Zaragoza es condenado a 40 años de cárcel	Por asesinar a su excompañera de vida, Cristian Otoniel Roque Carías fue condenado a 40 años de cárcel tras ser acusado de feminicidio agravado. Los hechos por los cuales el criminal fue sentenciado sucedieron en abril de 2022 en el distrito de Zaragoza, jurisdicción de La Libertad Este. De acuerdo con la versión fiscal, Roque Carías «interceptó a la víctima en su habitación y luego de una discusión, la atacó con arma blanca hasta quitarle la vida». La institución detalló que, pasados varios días de ese momento, el cuerpo de la víctima fue encontrado en estado de descomposición.	Diario El Salvador Miércoles 28 Agosto 2024
	https://diarioelsalvador.com/hombre-que-asesino-a-su-expareja-en-zaragoza-es-condenado-a-40-anos-de-carcel/555558/	
Homicidios por intolerancia familiar aumentaron en 2024	Dentro de las víctimas mortales habría menores de edad, además, se informó que marzo y mayo presentaron 7 casos cada uno. https://www.canal12.com.sv/noticia/homicidios-por-intolerancia-familiar-aumentaron-en-2024/#!/	Canal 12 Jueves 29 Agosto 2024